



unser Münster

THEMEN

- S. 2: Christsein und Singen _____ PETER KLUG
 S. 3: Generalversammlung 1997 _____
 S. 4: Das Chorgestühl ____ FRITZ NEUGASS, THOMAS REINER
 S. 9: Kämpfer _____ HERMANN METZ
 S.10: Grabmäler im Münster (Forts.) _____ UWE FAHRER
 S.13: Kurfürsten-Bibel _____ JÖRG BÜCHELIN
 S.15: Berichte, Spendenwaage _____

21. Ausgabe
 Auflage: 1500 Stück

Münsterbauverein Breisach e.V.
 Einzelpreis DM 2,00

Liebe Leserinnen, liebe Leser,

die für das Konzept der Hefte des Münsterbauvereins Breisach e.V. Verantwortlichen versuchten von der ersten Nummer an, **drei Themenbereiche** darzustellen:

- Aktuelles zur Renovierung,
- Geschichte und Architektur des Münsters und seines Umfelds, und jeweils eine Seite
- geistlicher Betrachtung, weil es sich beim Münster um eine lebendige Kirche handelt, in der sich die Gemeinde regelmäßig zu ihren Gottesdiensten trifft.

Wir glauben, daß diese Abwechslung versprechende Dreiteilung für viele ein Grund ist, die Schrift gerne zu lesen.

Für dieses Heft haben wir als **Themenschwerpunkt** das spätmittelalterliche **Chorgestühl** ausgesucht. Immer wieder wird gesagt, dieses wertvolle Werk sei gar nicht für das Münster geschaffen wor-

den. Der Autor des Beitrags kommt zu einem anderen Schluß und begründet seine Annahme auch. Das Chorgestühl wurde in den vergangenen beiden Jahren mit hohem finanziellem Aufwand restauriert. Deshalb ist es auch aufschlußreich, was Restaurator THOMAS REINER zu seiner Arbeit zu sagen hat.

Stadtarchivar UWE FAHRER setzt seine bemerkenswerte Reihe „**Grabdenkmäler**“ fort. Es ist ein Thema, das bisher in der Münsterliteratur bedauerlicherweise eher stiefmütterlich behandelt wurde.

Nachdem Pfarrer JÖRG BÜCHELIN die seiner Gemeinde von der Pfarrei St. Stephan geschenkte **Kurfürstenbibel** in Eigenarbeit restauriert hat, beschreibt er in diesem Heft den geschichtlichen Hintergrund.

Mit KARL-HEINZ HECKLINGER und JOSEF KÖHNINGER kamen in der **Generalversammlung 1997** des Münsterbauvereins Breisach e.V. zwei neue Persönlichkeiten



Herzog Bernhard von Sachsen-Weimar
 mit Breisach im Hintergrund rechts

in den Vorstand. Lesen Sie dazu den Bericht auf Seite 3. Dort wird auch ein neues Projekt vorgestellt: Der Münsterbauverein beabsichtigt, eine in numerierter Auflage hergestellte, exklusive **Armbanduhr mit Münstermotiv** herauszugeben. Preis: 110 Mark. 15 Mark von jedem verkauften Exemplar werden dem Münster zugutekommen.